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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

24/11/2017 - 14h
1° Prêmio -  9.359
2° Prêmio -  5.308
3° Prêmio -  9.599
4° Prêmio -  8.238
5° Prêmio -  3.410
6° Prêmio -  5.914

24/11/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua
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Editorial Retrato cotidiano Notas

A possibilidade de 
trazer informação com 
imparcialidade e mos-
trar a realidade dos 
fatos e o que nos ins-
pira. Trabalhamos mo-
tivados para preparar 
a edição de hoje e uma 
das realidades que ga-
nha destaque, é lamen-
tável. O Estádio Wilson 
Carlos Shoreder foi 
inaugurado e não rece-
be partidas de futebol, 
mas não é só isso, a fal-
ta de uso do local coloca 
em risco o patrimônio e 
o investimento, saiba 
por que a bola não rola 
mais na Zona Norte de 
Santo Ângelo. 

Para o jovem em-
presário do município, 
Lucas Bueno, reciclar 
é mais que um concei-
to de sustentabilidade, 
é fonte de renda. Além 
disso, seu trabalho 
contribui para que mi-
lhares de latinhas de 
alumínio não acabem 
nos aterros da região.  
Conheça o trabalho na 
página 4.

A possibilidade de 
ingressar no ensino su-
perior é o que motiva 
jovens a fazer o Vesti-
bular da URI neste do-
mingo. A prova terá iní-
cio às 14h e na página 
“3” desta edição você 
conhece os detalhes 
deste processo seletivo 
que ocorre em todos os 
campi da Universidade. 

Fatores como a 
quantidade de árvores 
que caíram durante 
os últimos temporais 
em Santo Ângelo mo-
tivaram o Comdema a 
suspender o corte de 
árvores no município 
até o ano que vem, leia 
mais sobre o assunto na 
pagina “7”.

Além disso, edita-
mos uma matéria sobre 
a interdição da Igreja 
Sagrada Família entre 
outras informações so-
bre polícia, trânsito e 
ciclismo. 

Que a leitura inspi-
re o espírito de cidada-
nia. Um ótimo fi nal de 
semana a todos. Volta-
mos na próxima quar-
ta-feira.

Nova
18/11 a 25/11

Crescente
26/11 a 2/12

Assessoria Comunicação Acisa

Convênio renovado 
com a Brigada

Nesta quarta-feira, dia 22, os 
presidentes das entidades empre-
sariais do município, Douglas Win-
ter Ciechowiez (ACISA), Viviane 
Obadowski (CDL) e Gilberto Aiolfi  
(Sindilojas), estiveram reunidos 
com o Tenente-Coronel José Vilmar 
Robaina da Jornada para renovar 
o convênio que custeia o monitora-
mento via GPS das viaturas da Bri-
gada Militar de Santo Ângelo. 

Este serviço ajuda a localizar a 
viatura mais próxima para atender 
aos chamados da população em ge-

ral. Com este monitoramento, a Bri-
gada Militar consegue atender com 
mais agilidade os crimes ocorridos 
na cidade.

Segundo o presidente da ACISA, 
Douglas Ciechowiez, “para as enti-
dades, é um apoio muito importante 
e necessário, pois o Estado, mesmo 
com todas as limitações existentes, 
tenta priorizar a segurança. Mesmo 
assim, as entidades acreditam que 
é necessário qualifi car a segurança 
pública através do apoio com a Bri-
gada Militar”. 

Seminário de Crédito BNDES
reuniu empresários na ACISA

Com o objetivo de levar infor-
mações sobre fi nanciamento e gerar 
oportunidades de negócios para to-
das as empresas da região, foi reali-
zado na última quarta-feira, dia 22, 
na ACISA, em Santo Ângelo, o Semi-
nário de Crédito BNDES – Linhas de 
Financiamento e Cartão. 

O seminário foi promovido pela 
ACISA, CDL, Sindilojas e a Prefei-
tura Municipal de Santo Ângelo em 
parceria com o Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social 
(BNDES) e contou com dezenas de 

empresários no Salão de Eventos da 
ACISA. Na oportunidade, os técnicos 
do BNDES Pablo Barrio Arconada e 
Rafael Petrocelli, apresentaram pro-
dutos e serviços da instituição, como 
linhas de fi nanciamento e cartão, in-
cluindo as mudanças de redução de 
juros e ampliação de prazos, além de 
todas as opções de operações do BN-
DES.

Mais informações sobre as linhas 
de fi nanciamentos e cartões podem 
ser obtidas pelo site: https://www.
bndes.gov.br/canal-mpme/

Clube Comercial solidário 

  O Clube Comercial dentro de suas atividades 
de ação social fez a doação de 145 KG de alimentos, 
para o Lar da Velhice Suzana Wesley no último dia 
23. As doações foram arrecadados no evento reali-
zado no Clube Comercial no dia 11 de outubro, em 
parceria com o Grupo Maturidade Ativa do SESC.

“Envelhecimento Ativo”
 Idosos de Santo Ângelo receberam, nesta se-

mana, o troféu destaque “Envelhecimento Ativo” 
na 14ª Convenção Maturidade Ativa Sesc. O grupo 
esteve em Torres, de 20 a 23 de novembro, partici-
pando de atividades de integração, jogos, ofi cinas e 
apresentações artísticas, em que 1,4 mil idosos de 
todo o RS se dedicaram à troca de experiências e à 
valorização do envelhecimento humano. Entre os 
destaques do evento esteve a entrega dos troféus 
Prêmio Excelência Sesc Maturidade Ativa, com o 
qual o Sistema Fecomércio-RS/Sesc visa estimular 
e valorizar o desempenho dos grupos em um dos 
quatro objetivos do Programa: Relações Intergera-
cionais; Gerontologia como Tema Transversal; Pro-
tagonismo do Idoso e Envelhecimento Ativo.

I Copa URI de Xadrez 
A Escola da URI promoveu na sexta-feira, dia 

17, sob a coordenação do professor Darlan Abegg, 
a I Copa URI de Xadrez Escolar, que contou com a 
participação de mais de 50 alunos de oito escolas. 
Os vencedores e as escolas participantes podem ser 
conferidos no site: http://srvapp2s.santoangelo.
uri.br/sites/site_novo.

Pesquisa e a inovação 
tecnológica

Está sob análise da Administração Municipal de 
Santo Ângelo, projeto que estabelece medidas de in-
centivo à pesquisa e à inovação tecnológica. O projeto 
foi encaminhado como sugestão após ser analisado 
pelo plenário na Câmara de Vereadores. A iniciativa 
do vereador Valdonei da Luz visa, também, proporcio-
nar capacitação, competitividade e desenvolvimento 
aos diferentes segmentos da economia no município.

Divulgação
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Aportuguesando

Câncer. Uma das doenças de epidemia e 
até de pandemia neste século, está aumentando 
assustadoramente todas as pessoas, de novas a 
idosas. Jornais santo-angelenses estamparam 
agora em outubro que o câncer de mama antes 
dos 50 anos chega a 40% dos casos. Oncologistas, 
com bases em congressos e estudos sérios médi-
cos, falam que daqui a dez anos, ou menos, cada 
família terá pelo menos um membro com câncer. 
Causas? Muitas e reunidas: estresses, ares en-
venenados, alimentações envenenadas, amiantos 
nas coberturas das casas... Haja, pois, com urgên-
cia urgentíssima, mais médicos, hospitais e alas 
hospitalares de oncologia, mais tratamentos e cu-
ras, mais vidas com saúde e menos mortes.

Carne sugada. Alguns pediram o nome dos 
frigorífi cos que abastecem supermercados com 
carnes sugadas – aquelas cheias de sangue den-
tro das carnes de animais mortos em viagem dos 
vendedores dos animais aos abatedouros, aque-
las que no geral viram borrachas e focos de maus 
cheiros, ou seja, carnes fedorentas. E mais isto: 
cheias de sofrimentos do animal morrendo horas 
e horas e sem alívios. .Abatedouros desses tipos 
de carnes não são das Missões, são de longe, um 
deles, Friboi.

Votações a favor de Temer. Os resultados 
a favor de Temer e de seu grupo de igual naipe es-
tavam, estão e estarão dentro dos previstos: sem 
surpresa alguma. Políticos corruptos protegem-
se, blindam-se. Um corrupto não desamarra o 
rabo trançado de corrupções e de propinas do 
outro. Há políticos que não podem ser julgados 
nem processados pelos crimes acontecidos antes 
dos mandatos, mesmo que esses sejam roubados 
pelas portas dos fundos. Outros que não podem 
ser se não forem pegos em fl agrantes de corrup-
ções e de propinas com malas e caixas de dinheiro 
saqueado do povo e do país. Outros que não po-
dem ser sem os avais probos, justos e imaculados 
do Congresso com essas mesmas virtudes. Out-
ros... 

Indignações mil de brasileiros. Milhões 
de brasileiros com espírito de brasilidade e de 
virtudes dizem que artigos da Constituição que 
trazem essas possibilidades esdrúxulas, de jeit-
inhos brasilienses e brasileiros de mau caráter, 
devem ser eliminados. Falam também que o 
Congresso, sendo o poder Judiciário, para que 
poder Judiciário paralelo? Para que, então, por 
exemplo, o STF? Falam que a Câmara Federal, 
Senado e Executivo federal, como estão podres e 
catinguentos, queriam há tempo e também agora 
apodrecer o poder Judiciário e de roldão o STF, 
STE, a Lava Jato... 

Assim, tomates e ovos, parabéns e vi-
vas. A esses brasileiros não sobram alternativas 
outras senão as de jogar tomates apodrecendo e 
ovos podres nas caras dos deputados, senadores, 
ministros e presidentes corruptos e impunes nos 
lugares em que estes estiverem, as de parabenizá-
los por serem quem são e as de bradar vivas – 
vivam as corrupções e os corruptos, as impuni-
dades e os impunes, as bagunças e os caos neste 
pobre país saqueado, sem ordem nem progresso 
algum!

O Vestibular de Verão da URI 
acontece neste domingo, dia 26, 
em todos os campi e extensões 
da Universidade. Na URI Santo 
Ângelo, os candidatos inscritos 
e que disputarão uma das 1 095 
vagas oferecidas nas 22 opções de 
ingresso, realizarão a prova das 
14h às 18h, em salas dos prédios 
20 e nove. 

O vestibulando deve compare-
cer ao local das provas com meia 
hora de antecedência e o atraso 
signifi ca a perda da prova e, con-
sequentemente, do Processo Se-
letivo/Vestibular. 

A prova única é composta de 
uma Redação e de questões so-
bre Linguagens Códigos e suas 
Tecnologias, Ciências Humanas e 
suas Tecnologias, Ciências da Na-
tureza e suas Tecnologias e Mate-
mática e suas Tecnologias.

Enquanto isso, a prova espe-
cífi ca aos candidatos com idade 
igual ou superior a 35 anos terá a 
produção de uma redação e ques-
tões de interpretação. A divulga-

ção dos classifi cados será feita na 
terça-feira, 28 de novembro, às 
10h30, no site da URI e por meio 
dos veículos de comunicação da 
região.

Vestibular da URI 
será neste domingo

O deputado federal Cajar Nardes fez uma visita 
de trabalho em Municípios das Missões. Na tarde 
de sexta-feira, dia 24, o deputado teve um encontro 
com o empresário Arlindo Diel, momento em que 
dialogaram sobre a fi liação de Cajar Nardes na nova 
sigla política PODEMOS. Na ocasião o deputado 
falou que apoiará a candidatura de Álvaro Dias nas 
eleições presidenciais de 2018.

A Agenda de Cajar pelas missões ainda reservou 

um visita a direção do HSA – Hospital Santo Ângelo, 
quando foi confi rmada a destinação de recursos na 
casa de cinco milhões de reais para serem aplicados 
exclusivamente em construções e reformas prediais 
daquela instituição de saúde. 

Além disso, na agenda do candidato estava in-
cluída uma reunião em Porto Xavier, pois Cajar está 
incumbido de trabalhar no anteprojeto da ponte que 
liga a cidade gaúcha de Porto Xavier a San Javier. 

Cajar Nardes anuncia que apoiará a 
pré-candidatura de Álvaro Dias à presidência 

Assessoria Comunicação URI

A aplicação da prova acontece entre das 14 às 18h em salas dos prédios 9 e 20

Deputado Federal Cajar Nardes (Podemos) e o empresário Arlindo Diel

Rampa de acesso ao prédio 20 da URI

Marcos Demeneghi
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Sustentabilidade

Há 15 anos o Brasil ocupa a lide-
rança mundial na reciclagem de lati-
nhas de alumínio e não é atoa que o 
santo-angelense Lucas Bueno está in-
vestindo no trabalho de coleta, sepa-
ração, prensagem e transporte deste 
material, considerado infi nitamente 
reciclável e o mais rentável entre os 
reciclados no brasil. A Sucatas Bue-
no recolhe alumínio em Santo Ânge-
lo, Ijuí, Panambi, Catuipe, São Luiz 
Gonzaga e Palmeira das Missões. Na 
manhã de quinta-feira, dia 23, Lucas 
acomodava os fardos de alumínio no 
caminhão para destiná-los até a fun-
dição.

O alumínio que é descartado em 
Santo Ângelo chega até a Bueno Suca-
tas com o auxílio de catadores, pres-
tadores de serviços e empresas que 
tem o alumínio como matéria prima. 
Lucas estima que, destas 40 toneladas 
que ele processa, pelo menos 15 sejam 
de descartes ocorridos em nossa cida-
de. Nas demais cidades de atuação, 
o jovem empresário da reciclagem 
conta com o trabalho de pessoas que 
mantêm centrais de recolhimento. 

Com mão de obra familiar de qua-
tro pessoas, pelo menos, 40 toneladas 
do material deixam de ir para o lixo 
todos os meses. Além das latinhas de 
cerveja, sucos e refrigerantes, ele rece-
be panelas velhas, peças automotivas, 
restos da construção civil entre outros 
formatos deste material. Tudo é en-
fardado com a ajuda de uma prensa 
hidráulica, exceto as peças automoti-
vas que são de alumínio maciço e não 
permitem o enfardamento. 

Todo este material é destinado 

para a indústria de reciclagem que 
irá fundir o material e transforma-lo 
em “lingotes”, uma espécie de tijolos 
de alumínio. Depois de passar por 
processos industriais de separação 
de impurezas, o alumínio será trans-
formado em lâminas e novamente em 
latinhas ou demais matérias comuns 
ao dia a dia dos brasileiros.

Em 2015, 97,9% do total das la-
tas de alumínio disponibilizadas no 
mercado brasileiro foram recicladas. 
Foram 292,5 mil toneladas, o que 
corresponde a 23,1 bilhões de unida-
des, ou 63,3 milhões por dia ou 2,6 
milhões por hora.

Os rótulos são impressos direta-
mente no alumínio e o acabamento 
perfeito é uma das principais razões 
para os fabricantes de bebidas ado-
tarem em grande escala este tipo de 
recipiente. Segundo a ONG - Cempre 
- Compromisso Empresarial para Re-
ciclagem,  um quilo de latas equivale a 
74 latinhas. 

Cada brasileiro consome em mé-
dia 117 latas de alumínio para bebi-
das por ano, volume bem inferior 
ao norte-americano, que é de 375. 
Além de reduzir o lixo que vai para 
os aterros a reciclagem desse mate-
rial proporciona signifi cativo ganho 
energético. O processo de reciclagem 
do alumínio consome apenas 5% da 
energia elétrica necessária para pro-
duzir a mesma quantidade de alumí-
nio pelo processo primário. Assim, a 
reciclagem evita a extração da bauxi-
ta, o minério benefi ciado para a fabri-
cação da alumina, que é transforma-
da em alumínio.

Marcos Demeneghi

Lucas Bueno prepara o caminhão que levará 
mais uma carga de alumínio para a indústria de 

reciclagem. Há cerca de dois anos fundou a Bueno 
Sucatas e atualmente focou na reciclagem deste 

material, que ele considera mais apropriado para 
potencializar sua  rotina de trabalho
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Templo da Igreja Sagrada Família foi interdita-
do depois que o vendaval ocorrido no dia 17 deslo-
cou o telhado e provocou rachaduras nas paredes. 
A notifi cação da defesa civil foi efetivada na manhã 
de terça-feira, dia 21. 

No fi nal da tarde de quarta-feira, dia 22, o con-
selho administrativo organizou um mutirão entre 
os integrantes da comunidade para remover todo 
o mobiliário e imagens sacras do templo. Em pri-
meiro momento foram colocados na quadra de 
esportes e no dia seguinte, quinta-feira, dia 23, 
foram organizados no salão de festas, local onde 
temporariamente ocorrerão as celebrações religio-
sas, enquanto persistirem as obras de reconstru-
ção da igreja.

No domingo à noite será realizada a posse da 
nova diretoria, que será comandada pelo Sr. Jorge 
Kuphall. Que assumirá com a missão de vencer este 
incidente, considerado um desafi o para esta comu-
nidade que tem intensa participação no município. 

Kuphall destaca que o trabalho para recuperar 
a igreja engloba a sustentação do telhado e talvez 
a remoção de todas as folhas de telhas onduladas 
que compõe a cobertura do templo, composta por 
560 unidades. Será necessária ainda a reconstitui-
ção de parte do forro, pintura e conserto das ra-
chaduras das paredes. Dependendo da necessida-
de os gastos podem variar entre R$ 100 e R$ 500 
mil reais. 

Templo da Igreja Sagrada Família com faixas de isolamento 

Templo da Sagrada 
Família foi interditado

Marcos Demeneghi

O cristo e outras imagens sacras foram retiradas da Igreja

Cidade

Foi investido 1,12 milhão na obra de revitalização 
do Estádio Municipal Carlos Wilson Schröeder, no 
entanto o campo não tem condições de uso. A reinau-
guração daquele espaço de esporte e lazer que fi ca na 
zona norte de Santo Ângelo foi realizada no dia 29 de 
dezembro de 2016, mas um ano depois, o campo está 
criando erva daninha. 

Segundo informações divulgadas na época o es-
tádio receberia gramado com drenagem e irrigação, 
vestiários, arquibancadas, banheiro, cercamento, in-
clusive do campo. E o custo seria de R$ 191 mil para o 
município e R$ 749 mil para a União.

O secretário de Turismo e Esporte do Município, 
Osvaldir Ribeiro de Souza, afi rma que o gramado não 
possui drenagem efi ciente e o zelador daquele espaço, 
Paulo Aleixo, confi rma o caso. Aleixo disse que depois 
de uma chuva o campo demora de 10 a 15 dias para 
fi car seco, não há sistema de irrigação para tempora-
das sem chuva e a iluminação do campo é precária, 
praticamente não existe. 

Embora os vestiários tenham sido revitalizados e 
estejam equipados com chuveiros, não há mobiliário 
para um adequado uso dos esportistas. A atual admi-
nistração encomendou laudos técnicos para apurar 
os possíveis erros de projeto ou execução para depois 
apurar as responsabilidades e tomar as medidas cabí-
veis, mas até o momento não resultou em nenhuma 
ação concreta de responsabilização por este desperdí-
cio de dinheiro público.

Investido R$ 1,2 milhão em 
estádio que está sem uso 

A obra previa gramado, “drenagem e irrigação”, vestiários, 
arquibancadas, banheiro, cercamento, inclusive do campo

Estado atual do gramado 

A Prefeitura está apurando as responsabiliades, mas ainda não apresentou solução

Estado está localizado na Av. Salgado Filho esquina com a Rua Idalina Carrera Machado

Marcos Demeneghi
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Eventossaúde e belezaEsporte

 “Um natal em duas rodas”

Bicicletas serão recebidas, recuperadas e posteriormente serão entregues para crianças de escolas do município

A Associação Ciclo Missões está promovendo a terceira edição do Bikel Noel. Bicicletas em qualquer estado podem ser doadas 
para a ACM que trabalhará na recuperação e posteriormente doará para crianças de escolas municipais de Santo Ângelo

saúde e belezaCiclismo

Ciclistas que representaram Santo Ângelo na prova

A ACM – Associação Ciclo Missões de Santo Ân-
gelo promove neste ano a terceira edição do Bike 
Noel e as doações de bicicletas já estão sendo rece-
bidas pela ACM. 

A campanha natalina consiste na arrecadação de 
bicicletas em qualquer estado de conservação que 
serão revisadas, lixadas, pintadas, polidas e entre-
gue pelo Papai Noel para alunos de escolas do mu-
nicípio. A campanha também tem como objetivo 
motivar e promover o uso da bicicleta como meio 
de transporte e multiplicar o espírito natalino. As-
sim como nas últimas edições, a ACM solicitará à 
Secretaria Municipal de Educação (SMEd) que cada 
escola indique alunos de diferentes idades para par-
ticipar da ação e que serão contemplados com as bi-
cicletas. As indicações deverão obedecer critérios de 
empenho, desempenho e necessidade do aluno. Os 
alunos não saberão que estarão participando, evi-
tando assim falsas expectativas. 

Serão aceitas bicicletas de qualquer tamanho  ou 
modelo, desde que estejam em estado que permita a 
reforma e a reutilização com segurança. 

Também serão aceitas doações em dinheiro para 
arcar com os custos das reformas.  Maiores informa-
ções bem como doações podem feitas pelo telefone: 
(55) 99966-7798 com o presidente da Associação Ci-
clo Missões, Júlio Machado.

Ciclistas de Santo Ângelo 
em AUDAX Internacional

Final do Campeonato Noroeste de Ciclismo

Provas da segunda etapa do Campeonato Noroeste de Ciclismo foram realizadas no câmpus da URI Santo Ângelo

A etapa fi nal do Campe-
onato Noroeste de Ciclis-
mo, evento promovido pela 
Liga Noroeste de Ciclismo 
acontece neste domingo. 
Esta etapa será organizada 
pela Equipe 53⁄11, de Santo 
Ângelo, com apoio da Pre-
feitura Municipal, da ACM 
(Associação de Ciclistas das 
Missões) e do Curso de Edu-
cação Física da URI Santo 
Ângelo. Atualmente a equi-
pe 53⁄11 lidera o Campeona-
to de Ciclismo, seguida da 
equipe Ativa Team Bike, na 
cidade de Cruz Alta. 

Será uma prova de 45km 
com elevação aproximada de 
935 metros, caracterizando-
-se por um dos circuitos mais 
difíceis do Campeonato, em 
virtude do número elevado 
de subidas. Nesta competi-

ção, os ciclistas poderão com-
petir em diversas categorias, 
bem como nas modalidades 
de speed e moutain bike.

O evento será realizado 
próximo ao Clube da Comu-
nidade Evangélica de Buri-
ti, onde após o término da 
Competição, será realizado 
um almoço e entrega da pre-
miação da Etapa e do Cam-
peonato. 

A equipe santo angelen-
se constitui-se de ciclistas 
de estrada e mountain bike, 
e estão como responsáveis 
na liderança administrativa, 
Alessandro Dorneles, Dire-
tores técnico⁄competições 
Nicolau Taborda e Dheison 
Castro. O líder de ciclismo 
Mountain Bike é Fabrício 
Araujo e de Estrada Elisan-
dro da Silva.

Ciclistas da Associação Ciclo Missões foram para 
Bagé participar do Audax de 1000 KM e 300 KM, a pro-
va iniciou no dia 11 e terminou  no último dia 14, sendo 
o Audax 1000KM com trajeto de Bagé a El Éden no Uru-
guai e a prova de 300 KM de Bagé até Arbolito- Uruguai. 
O evento reuniu ciclistas de vários estados do Brasil.

Os representantes no Audax 1000 KM foram: Adair 
Jacinto Tomazi, Adalberto Rudimar John de Oliveira, 
Bartolomeu Chagas de Freitas, Daniel Silva, Eduardo 
Guilherme Agliardi Machado, Jeferson Rangel Teixeira, 
Rafael Downar da Silva, sendo que os que brevetaram,  
ou seja, completaram o percurso foram Daniel, Bartolo-
meu, Jeferson e Rafael , já no Audax 300 KM participa-
ram Charles Parnof e Damasceno Malinowski .

Já no primeiro trecho da prova os ciclistas enfren-
taram ventos que chegavam a 40 KM/h, fazendo que a 
velocidade desenvolvida fi casse muito a baixo do ideial e 
submetendo os atletas a um esforço grande.  Problemas 
mecânicos também foram enfrentados, mas superados 
com muito esforço por representantes.

Os relatos dos participantes destacam as difi culda-
des que começaram com ventos fortes soprando contra 
a uma altimetria total e cerca de 9000 m. O calor de 
mais de 37 graus contrastava com as baixas tempera-
tura da madrugada cerca de 3 a 4º C fazendo que fos-
se  minando nossas forças, além do tempo escasso de 
descanso e sono. Porém as paisagens dos pampas e o 
contato com a fauna nativa compensou tudo isso, sem 
contar a gentileza e alegria do povo Uruguaio, saudando 
e muitas vezes abordando os atletas. A ACM sente-se or-
gulhosa por esta representação expressiva dos ciclistas 
santoangelenses em provas de longa distância

CAMPANHA DE 
PROTEÇÃO AOS 

CICLISTAS

O vice-presidente da Federação 
Gaúcha de Ciclismo (FGC), Marcelo 
Sgarbossa, estará em Santo Ângelo 
para acompanhar a etapa fi nal do 
Campeonato Noroeste de Ciclismo. 

A vinda à Capital das Missões 
também busca reforçar a campanha de 
proteção aos ciclistas com a distribuição 
do adesivo que destaca a distância 
legal de 1,5 metro que um veículo deve 
manter das bicicletas, como prevê o 
Código de Trânsito Brasileiro.

Os dirigentes da Federação 
Gaúcha de Ciclismo estão realizando 
a campanha de proteção de ciclistas 
com a campanha de manter a distância 
entre carros e bicicletas em todo o 
estado e buscando parcerias locais para 
promover adesivagens de veículos.
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Geral 5º reunião de Chefes 
das Seções de 

Prevenção de Incêndio 

O 11º Batalhão de Bombeiro Militar (11ºBBM) 
sediou a 5º reunião de Chefes das Seções de Pre-
venção de Incêndio (SPI) de 2017, coordenada 
pelo Departamento de Segurança, Prevenção e 
Proteção contra Incêndio (DSPCI). O evento ocor-
reu no Hotel Tenondé de São Miguel das Missões 
entre os dias 21 e 23 deste mês.

A reunião teve como objetivo discutir temas 
técnicos relacionados à segurança contra incêndio 
em edifi cações e áreas de risco, buscando a pa-
dronização das ações e a proposição de melhorias 
para as atividades de licenciamento do Corpo de 
Bombeiros Militar. Estiveram presentes na aber-
tura, o tenente-coronel Lúcio Alex Ruzicki, diretor 
do DSPCI, e o major Nilton Roberto de Souza Ca-
margo, comandante do 11º BBM.

Após as atividades profi ssionais, a Cap Josiane 
Teloeken e o Cap Jandir Ortiz Borba do 11ºBBM, 
programaram atividades como visita guiada ao Sí-
tio Arqueológico de São Miguel das Missões e ao 
espetáculo som e luz.

Chefes das SPI em São Miguel das Missões

Homenagem à Banda 
de Música do 1º B Com

Entrega da homenagem

A Banda de Música do 1º Batalhão de Comunica-
ções (1º B Com) recebeu do presidente da Associação 
do “Brique da Praça”, o Diploma Jubileu de Prata (25 
Anos). A homenagem foi recebida pelo Mestre da 
Banda de Música do 1º B Com, Capitão Músico Ju-
arez, no último dia 12. O ddiploma é comemorativo 
aos 25 anos de atividades ininterruptas no “Brique da 
Praça”, localizado na Praça Leônidas Ribas, importan-
te ponto turístico da “Capital das Missões”.

Após a reunião, foram feitas atividades como visita 
guiada ao Sítio Arqueológico de São Miguel das Missões

Divulgação

Divulgação

Receita Estadual cancela envio de cartas
do IPVA 2018 pelos Correios

Proprietários de veículos devem se cadastrar para receber 
as informações por e-mail

COMO É FEITA A MUDANÇA

Até o ano passado, os proprietários de 
veículos recebiam em suas casas uma carta com as 
informações referentes ao tributo, que não era um 
boleto, mas apenas um lembrete para o pagamento 
do Imposto. De forma alternativa, podiam optar por 
receber os dados via e-mail. A partir de 2018, essa 
passa a ser a única opção vigente. A eliminação das 
correspondências físicas faz parte dos esforços de 
modernização e sustentabilidade do Fisco gaúcho. 
Para garantir o recebimento das informações, os 
donos dos veículos podem efetuar o cadastramento 
diretamente no link. O serviço é totalmente gratuito.

A Receita Estadual, em conjunto com o Detran RS 
(Departamento Estadual de Trânsito do Rio Grande 
do Sul) e a Seguradora Líder, decidiu cancelar o en-
vio da carta de IPVA (Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores) aos proprietários de veícu-
los pelos Correios. Dessa forma, o encaminhamento 
de correspondências referentes ao IPVA 2018 ocorre 
exclusivamente por e-mail. Para tanto, os contribuin-
tes devem manter seus cadastros atualizados no site 
específi co do tributo. Notícias e informações também 
estarão disponíveis em outros meios online, como 
nos sites e nas redes sociais da Secretaria da Fazenda, 
incluindo a própria divulgação do calendário do IPVA 
2018 na primeira quinzena de dezembro.

A medida, além de simplifi car e agilizar o acesso 
às informações, reduz os custos com a correspondên-
cia e o impacto ambiental. A cada ano, a impressão 
e o envio desses documentos em papel custa aproxi-
madamente R$ 2 milhões à Secretaria da Fazenda. "É 
uma economia relevante, especialmente no momento 
de crise e contingenciamento de gastos que estamos 
vivendo", salienta o subsecretário da Receita Estadu-
al, Mario Luis Wunderlich dos Santos.

O cadastro atualizado viabiliza aos donos dos veí-
culos o recebimento por e-mail de todas informações 
acerca do IPVA, tais como datas e valores de paga-
mento, descontos disponíveis, multas, licenciamento 
do veículo, seguro obrigatório e confi rmação sobre 
pagamentos efetuados. Para cada veículo, deve ser 
feito um cadastro eletrônico, identifi cando um ou 
mais e-mails para o recebimento das informações. 

Arquivo JOM

 O corte de árvores em áreas 
públicas e privadas de Santo Ân-
gelo está suspenso até o dia 31 de 
março de 2018.  

A decisão sobre a suspenção 
do corte de árvores é do Conselho 
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente (Comdema), começa a valer 
hoje, e foi tomada devido ao eleva-
do número de árvores de grande 
porte que foram removidos ou ca-
íram durante os recentes tempo-
rais ocorridos no munícipio. 

Também é em função dos inú-
meros cortes de árvores autori-
zados, sem o devido replantio de 
reposição, bem como o baixo ín-
dice de sobrevivência das mudas 
plantadas. 

Além disso, a chegada do ve-
rão, com as altas temperaturas 
que trazem alterações nos micro-
climas urbanos, em especial na 
área central também infl uenciam 
na decisão do Comdema.

Árvores que representarem 

risco à segurança de pessoas e 
bens móveis e imóveis ainda po-
derão ter remoção ou poda auto-
rizados, porém somente median-
te vistoria da equipe da SEMA, 
laudo técnico e registro fotográ-
fi co que comprove a necessidade 
de supressão. 

As remoções de árvores para 
obras de construção civil também 
precisam ter o projeto previa-
mente aprovado pela Secretaria 
de Obras.

Suspenso o corte de 
árvores em Santo Ângelo
Comdema suspendeu o corte de árvores no município até o dia 31 de março de 2018

Podas de árvores nesta semana, próximo ao Colégio Teresa Verzeri
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